



## Regierungsratsbeschluss vom 05. Juli 2022

Eidgenössisches Justiz- und Polizeidepartement; Bundesgesetz über die Bearbeitung von Flugpassagierdaten zur Bekämpfung von terroristischen und anderen schweren Straftaten (Flugpassagierdatengesetz, FPG); Vernehmlassung

---

P220836

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Briefentwurf an das Bundesamt für Polizei (Fedpol).

### **Begründung**

Mit der Gesetzesvorlage soll auch die Schweiz systematisch Flugpassagierdaten bearbeiten können, um Behörden des Bundes und der Kantone bei der Verhinderung, Ermittlung und Verfolgung von terroristischen und anderen schweren Straftaten zu unterstützen. Der Regierungsrat begrüsst aus die vorgesehene Einführung der systematischen Bearbeitung von Flupassagierdaten. Mit dieser setzt die Schweiz ein Zeichen für mehr Sicherheit und entspricht internationalen Verpflichtungen. Eine hälftige personelle Beteiligung der Kantone an der neu zu schaffenden nationalen Stelle für die Bearbeitung von Flugpassagierdaten (PIU) lehnt der Regierungsrat allerdings als zu hoch ab. Vorbehalten bleiben zudem datenschutzrechtliche Bedenken.

